# TODOS TENEMOS UNA HISTORIA



Sin mentiras, forjaremos un nuevo Rumbo en El Santuario.

# Oscar Darío García Restrepo alcalde 2024-2027

Hijo adoptivo de El Santuario, preocupado por las necesidades de todos.

# TABLA DE CONTENIDO.

#### 1. Resumen del candidato

Conozca el candidato y su historia, para entender por qué elegirlo.

## 2. Historia del municipio

El santuariano sabe más que nadie la historia de este hermoso municipio, donde entre todos forjaremos un nuevo Rumbo.

#### 3. De su interés

Este interés, está relacionado con las necesidades básicas y la importancia de tener un buen alcalde o dirigente político.

## 4. Programa de gobierno

Nuestro programa de gobierno está diseñado para forjar un nuevo Rumbo sin mentiras, eje fundamental de toda sociedad.

## 5. Mesas de trabajo

Las mesas de trabajo son participativas y pensando en el bienestar de todos.

## 6. Información general

Está relacionada con los diferentes puntos y estrategias, para organizar el municipio y la sana convivencia.

## 7. Inscripción del programa de gobierno.

Con el respaldo y aprobación del partido político Salvación Nacional, dirigido por el Dr. Enrique Gómez nuestro próximo presidente de Colombia.

# OSCAR DARÍO GARCÍA RESTREPO



Ser integral, responsable y familiar, con amplia experiencia en diferentes áreas del sector financiero, con conocimientos en derecho normas y leyes. Excelentes relaciones personales, buen líder con habilidades para enfrentar las grandes dificultades por las que atraviesa El Santuario.

Nací y crecí en el municipio de Bello, barrio Cabañitas donde estudié los 11 años de educación básica en el Colegio Parroquial San Francisco de Asís, graduándome como bachiller académico en el año 1994. Posteriormente en 1995 ingresé a EAFIT a estudiar idiomas por dos semestres, luego estudié en el CESDE donde me gradué como Técnico en Sistemas en el año 1999 mientras laboraba en COTRAFA cooperativa financiera.

Mi primer empleo fue en el sector financiero donde realicé una carrera, empecé de cajero hasta llegar a director de oficina, mi primer empleo a los 18 años fue en el Banco del Estado, después en Cotrafa Cooperativa financiera, luego en Hoteles Decamerón, regresé al sector financiero a Bancafé y por último en el Banco Agrario de Colombia, donde conocí las subastas públicas y realicé varias capacitaciones en áreas como Seguridad Bancaria, Lavado de Activos, Alta Gerencia, Transporte de Valores, entre otros.

Hijo único, de MARIA CONSUELO RESTREPO y GILDARDO GARCÍA ambos trabajadores independientes; criado y educado en casa familiar con mis abuelos LIBARDO y SOFIA y mis tíos CARLOS y BETTY.

Casado con una linda mujer de raíces santuariana LINA NARANJO quien labora en el sector financiero de este municipio.

Por razones laborales volvimos a estas hermosas tierras hace más de 15 años, donde actualmente disfrutamos los días rodeados de dos maravillosos nietos, en este municipio donde forjaremos un nuevo Rumbo.

Actualmente soy comerciante de propiedad raíz y vehículos de remates judiciales.



## **EL SANTUARIO.**

Fundado el 11 marzo de 1765 por Antonio Gómez de Castro, independizándose de Marinilla donde éramos un corregimiento, hoy en día este municipio lo habitamos más de 36.000 personas, trabajadoras y pujantes echadas pa delante.

Este territorio bendecido con tierras aptas para la agricultura y la ganadería que permiten cultivos de papa, frijol, entre otros productos agrícolas, rodeados de fincas ganaderas y otras de descanso, tenemos una de las avícolas más grande del Oriente Antioqueño, varios porcicultores, contamos además con un club social, un polideportivo pendiente de mantenimiento, algunos salones para eventos, juntas de acción comunal, restaurantes, variado comercio, 6 estaciones de gasolina, 3 bancos, 3 cooperativas, 1 notaría, 7 hoteles, cerca de 10 iglesias y aproximadamente, 10 instituciones educativas con sedes en 27 veredas, teniendo como registro de la primera escuela 1802 en Valle María.

Limitamos con los municipios de Marinilla, El Peñol, Granada, Cocorná y El Carmen de Viboral, ubicados sobre una vía estratégica del país como es la autopista Medellín – Bogotá, a solo 57 kilómetros de Medellín.

Orgulloso de ser hijo adoptivo de El Santuario, algunos se fueron a buscar suerte a otras regiones de Colombia y del mundo, otros llegamos a ser parte en este hermoso municipio con la fe que podemos hacer las cosas mejor, acercando sus habitantes sin polarización, todo con un único objetivo, el bien común para forjar un nuevo Rumbo.

Durante los últimos años, me he reunido con habitantes de este municipio tanto de las zonas rurales como urbanas, conociendo de primera mano sus problemáticas, sus requerimientos y solicitudes, para formar un nuevo Rumbo entre todos, los cuales recojo en este Programa de Gobierno, con las mejores alternativas para asumir las problemáticas y las propuestas de soluciones recibidas directamente de la comunidad con el fin de convertirlas en realidad, generando un entorno de bienestar en El Santuario.

Convencido de la necesidad de trazar una hoja de ruta en que la equidad y la justicia sean tenidos como valores supremos. La delincuencia en general nos tiene encerrados en nuestras viviendas, con miedo a salir a la calle y es esa delincuencia la que vamos a combatir con ayuda de la fuerza pública, los comités zonales, líderes barriales, juntas de acción comunal y de la ciudadanía en general, haciendo que nuestros días vuelvan a pasar en paz, tranquilidad y armonía.

Somos uno de los municipios con mayor cantidad de recursos, no obstante, se tienen que manejar bien, para que sean invertidos adecuadamente con transparencia, haciendo de El Santuario un municipio sostenible que genere oportunidades y progreso a todos sus habitantes buscando un nuevo Rumbo.

Los recursos existentes deben ser conciliados con la voluntad política y el conocimiento claro de nuestras necesidades, siendo este último un insumo indispensable para favorecer un modelo de toma de decisiones, que permitan formular e implementar políticas alineadas con los criterios de eficacia, eficiencia y sobre todo transparencia, para lograr resultados rentables, tanto en lo económico, como en lo social forjando un nuevo Rumbo con progreso.

A nivel mundial somos conocidos, entre otras, por la industria de las confecciones, siendo esta una de las grandes fuentes de desarrollo en el municipio, por lo tanto, esta industria se debe fortalecer para que sean grandes generadoras de empleo.

El delicioso buñuelo arrugado es un producto característico de la región por su delicioso sabor y textura, que se ha convertido en un producto tradicional, conocido en otros municipios y en varios lugares del país.

El general, JOSÉ MARÍA CÓRDOVA apodado como el héroe de Ayacucho y asesinado en El Santuario el 17 octubre 1829, nos hacen ser reconocidos históricamente a nivel mundial.

# SE PREGUNTARÁN PORQUÉ ESTOY EN POLÍTICA?

Hace más de 15 años vivo en El Santuario, veo a las mismas personas en el Concejo y en la Alcaldía. Llegó la hora de cambiarlos y así restructurar la política y los politiqueros, con el fin de forjar un nuevo Rumbo.

En consecuencia, con lo anterior el municipio no cambia, las vías cada día más deterioradas al igual que los andenes, las escuelas públicas e incluso las privadas también están en mal estado y en general la infraestructura del municipio.

La cobertura en el sistema de salud no está a la altura de lo que requiere El Santuario y la creciente problemática de la inseguridad, tanto en el sector rural como en lo urbano, son cada día peor, por esto estoy en política y para forjar un nuevo Rumbo que mejore la calidad de vida de todos.

Con el pasar de los años viviendo en el municipio y conversando con la comunidad, es preocupante como los diferentes políticos, no cumplen su plan de gobierno en pro de mejorar las necesidades básicas de la población y la prevalencia de los derechos humanos.

Es de suma importancia diseñar fuentes de trabajo que nos encaminen a una sociedad unificada en orden y educación, como lo planteo en mis propuestas de gobierno, generando integración de la zona urbana con la rural, construyendo un nuevo Rumbo de oportunidades para todos.

Dicho esto, y después de varios años de conocer de primera mano las necesidades de la comunidad y tener claridad en sus requerimientos de poder vivir en un municipio sostenible y eficiente, decidí estar en política, y poder enfrentar a los gamonales y politiqueros que llevan años viviendo de cuenta del municipio.

Necesitamos ORDEN para que los recursos no se pierdan, ni se los roben, también para garantizar que nuestros habitantes y los visitantes se sientan seguros y tranquilos, para que quienes delinquen paguen sus crímenes y no queden impunes.

Necesitamos OPORTUNIDADES para todos, sin importar su condición. ORDEN Y OPORTUNIDADES para construir un municipio, donde las libertades, los derechos humanos y la democracia se cuiden y se respeten forjando un nuevo Rumbo para El Santuario.

## ESTRUCTURA DEL PROGRAMA DE GOBIERNO

Proponemos trabajar unidos para construir sobre lo construido, con orden y oportunidades forjaremos un nuevo Rumbo, tranquilo y económicamente sostenible.

Organizaremos primero la casa o alcaldía, buscando personal idóneo altamente capacitado para sus cargos, que nos permitan cumplir un plan de gobierno basado en estos 3 pilares fundamentales o Líneas de gobierno que nos permitirán forjar un nuevo Rumbo.

- 1- SEGURIDAD.
- 2- COHESION SOCIAL.
- **3-** INFRAESTRUCTURA.

Será para mí como alcalde, una gran responsabilidad poder velar por la seguridad y los recursos de todos, también mejorar las vías, andenes y la infraestructura en general, al igual que darle una mano a nuestros campesinos, niños y adultos, con énfasis en la prevalencia de los Derechos Humanos, que hagan de El Santuario el mejor municipio del Oriente Antioqueño.

El Código de Convivencia Ciudadana y el Manual de Convivencia Municipal, serán prioritarios en esta administración. La constitución Política de 1991, trajo muchos cambios que debemos implementar adecuadamente entre todos, para cuidar el municipio que es nuestra razón de ser, forjando juntos un nuevo Rumbo.

Vamos a llegar a la alcaldía para cumplir y hacer cumplir las normas, bajo un esquema de desarrollo del bien común, teniendo en cuenta los acuerdos municipales que recojan los requerimientos de la comunidad en pro de forjar un nuevo Rumbo entre todos.

Invertiremos los recursos donde sean estrictamente necesarios, la prioridad será la seguridad de todos, promoviendo el progreso, el desarrollo, tanto en el sector urbano como en el rural, de la mano del empresario y comunidad en general.

Propiciar un nuevo Rumbo con capital semilla para el campesino, y en general promover proyectos o emprendimientos apoyados con las acciones comunales y demás personas encargadas, que permitan la creación de empresas en El Santuario.

Paralelamente vamos a ordenar el municipio, las vías, los parques, la plaza de mercado, entre otras necesidades y prioridades con recursos de alianzas público

privadas, utilizando mano de obra local, lo que hará más eficiente, rentable y próspero El Santuario.

Miraremos los gastos públicos con responsabilidad y transparencia, e invertiremos los recursos siendo solidarios para forjar un nuevo Rumbo.

Con el Ministerio de Transporte propondremos cambiar el peaje a su sitio de origen, hoy en día el peaje actual está perjudicando los habitantes de nuestro municipio, y así poder lograr un mejor bienestar para todos, ya sea para vivir o para sacar los productos agrícolas de las diferentes veredas que se ven perjudicados con los costos de dicho peaje.

Con el Ministerio del Interior, el DANE y los entes gubernamentales, propondremos cambiar la calificación o categoría del municipio, pasaremos de ser el último o más básico a ser uno de los mejores municipios de Antioquia, según datos del municipio, somos 36.422 habitantes y deberíamos estar en categoría 3, hoy estamos en categoría 6 la última que se registra en Colombia.

La importancia agrícola es el motor principal del desarrollo municipal ya que aproximadamente el 70% del municipio es rural, por eso proponemos créditos sin intereses o bajo interés en convenio de los bancos o cooperativas; para seguir siendo la dispensa agrícola de Antioquia y tener una seguridad alimentaria bien desarrollada, tecnificada y estructurada forjando un nuevo Rumbo para El Santuario.

El plan de alimentación escolar - PAE el plan alimentario adulto mayor - PAAM se coordinarán desde la administración, y la comunidad en general en pro de forjar un nuevo Rumbo equitativo para nuestros niños y adultos.

También realizaremos las gestiones para cambiar la categoría o nivel del Hospital San Juan de Dios, generando mayor cobertura a todos sus habitantes y el fortalecimiento de los servicios actuales, que permitan tener una infraestructura acorde con las necesidades de un municipio categoría 3.

La Educación, la Cultura, el Deporte también serán un eje fundamental con prioridad en nuestro plan de Gobierno, permitiendo inclusión constante de nuestros habitantes, con convicción y compromiso trabajaremos por el bienestar para construir entre todos un nuevo Rumbo.

En unión con las autoridades competentes erradicaremos el consumo de sustancias alucinógenas de parques y casco urbano. Igualmente realizaremos campañas en las

instituciones educativas para prevenir el consumo de esas sustancias en nuestros jóvenes.

Trabajaremos en la educación en valores humanos, para evitar los vacíos existenciales generados por las diferentes situaciones de vida de cada uno de los habitantes del municipio en pro de forjar un nuevo Rumbo sano y educado.

Conjuntamente con inversionistas, comerciantes o recicladores, propondremos centros o planta de reciclaje para optimizar este material y poder generar electricidad o materiales para la construcción, esto lo podemos logran con la inversión privada o pública.

Fomentaremos el turismo, mejorando la infraestructura existente. Realizaremos un Plan de Manejo de Tránsito en el parque principal, con el acceso solo de vehículos livianos, y promoviendo un horario especial de cargue y descarga de vehículos pesados.

Defenderemos la Vida, la Libertad, la Democracia, la Paz, la Seguridad y la Salud de todos, forjando un nuevo Rumbo en El Santuario.

La Educación, el regreso al salón de todos los estudiantes que por una u otra razón dejaron de estudiar, promoviendo la educación como el eje fundamental de que nos permita garantizar un nuevo Rumbo en equidad.

En mi alcaldía trabajaremos de lunes a viernes en el palacio municipal y los sábados o domingos visitaremos las veredas, para estar al tanto y en tiempo real de las necesidades del campesino.

# MESAS DE TRABAJO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Trabajar unidos sobre lo construido, haciendo énfasis en los proyectos y necesidades del municipio, administraremos con ética, transparencia y responsabilidad los recursos públicos, propondremos planes de desarrollo que nos beneficien a todos tanto en lo económico como en lo social forjando un nuevo Rumbo en El Santuario.

Los Derechos Humanos son fundamentales para una sana convivencia, como también educarnos para cumplirlos y hacerlos cumplir.

Cuidaremos las reservas naturales, mejoraremos de la malla vial sin dejar pasar por alto la seguridad de la comunidad, eje central para forjar un nuevo Rumbo.

Las calles, andenes serán reordenadas o adecuadas al igual que la calle del comercio que presenta un detrimento en su infraestructura, y Propondremos volver a tener el kiosco en el parque principal.

Insistiremos ante los entes nacionales y departamentales para generar proyectos de construcción de vivienda, también con el sector privado, siendo la vivienda en su etapa de construcción un gran generador de empleo que fortalece el crecimiento y las finanzas del municipio forjando un nuevo Rumbo.

Educación y Cultura, fortalecer la educación desde la primera infancia con acompañamiento de psicólogos, maestros altamente capacitados en valores y habilidades para llevar a cabo la tarea de educar y orientar a nuestros futuros líderes, con énfasis en los Derechos Humanos: derecho a la vida, derecho a la libertad (de expresión, religiosa, entre otras), derecho a la seguridad (jurídica o individual), derecho a la propiedad, derecho a la educación, a la salud, a los servicios públicos fundamentales y derecho al trabajo.

Equiparemos los centros deportivos y recreativos tales como canchas, coliseos, polideportivos, placas deportivas al aire libre, clubes deportivos, juntas de acción comunal, entre otros, a través de mesa de trabajo bien estructuradas para mejoramientos o adecuaciones, todo esto de la mano del INDER forjaremos un nuevo Rumbo.

En mis recorridos por las veredas encontramos escuelas abandonadas o en mal estado, las organizaremos y equiparemos, para brindarles a los estudiantes una educación de calidad con énfasis técnicos.

Gestionaremos recursos desde el Estado y/o sector privado para construir centros de educación superior, mejorar o adecuar jardines infantiles, guarderías, hogar de bienestar, centros locales de atención a grupos vulnerables (hogares de paso, comedores comunitarios, centros de rehabilitación) etc. con el fin de dar cumplimiento a los acuerdos de la región aeroportuaria, en la que están incluidos la gran mayoría de los municipios del Oriente antioqueño forjando un nuevo Rumbo entre todos.

Es de suma importancia tener un centro de educación superior pública o privada en nuestro municipio, para motivar a los jóvenes a estudiar y ser profesionales, y poder contar con profesionales en diferentes áreas que brinden más oportunidades, forjando un nuevo Rumbo.

Comedores comunitarios, actualmente contamos con varios, generaremos espacios modernos, higiénicos y prácticos, para que las personas de escasos recursos económicos puedan tener por lo menos tres comidas diarias. Igualmente realizaremos esas actividades en los centros atención de adultos mayores, para mejorar las condiciones de vida forjando un nuevo Rumbo para estas personas.

Gestionaremos la construcción de un hogar o albergue para las mascotas sin hogar que deambulan por las calles y caminos de El Santuario.

La salud pública y mental se brindará con acompañamiento para las personas que necesiten orientación en algún problema físico o psicológico, en especial las personas víctimas del conflicto armado, esto lo lograremos con el cambio de nivel o categoría del hospital San Juan de Dios o con la construcción de un centro especial y la contratación de personal altamente capacitado, para atender esta parte vulnerable de la población en el municipio forjando entre todos un nuevo Rumbo.

Haremos campañas con los comerciantes para construir un centro comercial que recoja las mejores marcas en sus locales y una variedad gastronómica, con un parque de diversiones que permitan el esparcimiento de nuestra comunidad, se generen empleos y se convierta en un referente que atraiga los turistas y fortalezca la economía en el municipio forjando un nuevo Rumbo en beneficio de todos.

Se priorizará el sector agropecuario, con acompañamiento permanente de personas altamente capacitadas como la UMATA y poder llevar a cabo un buen desarrollo que permitan tecnificar para que sus productos salgan tipo exportación y abastecer de la mejor manera cada uno de los hogares. En ese mismo sentido vamos a tener veterinarios y auxiliares altamente capacitados para ayudar a los campesinos con sus animales y sus necesidades zootécnicas forjando un nuevo Rumbo.

Vigilaremos y cuidaremos las empresas que tenemos y que nos suministran los servicios públicos a nuestros hogares, para garantizar que el agua llegue apta para su consumo.

Verificaremos el alcantarillado municipal y estudiaremos las posibles causas de obstrucciones en sus desagües y poder suplir las fallas que ocasionan las inundaciones en el municipio, La electricidad y alumbrado público también debemos reorganizar ya que en algunos puntos o sectores encontramos demasiados cables obsoletos o viejos que deben ser cambiados para prevenir accidentes.

Asignaremos un grupo especial de prevención de desastres y cambio climático, formaremos una brigada especial para delimitar, organizar ríos y quebradas, sus principales quebradas El salto, Bodegas y La Marinilla, todas con alto riesgo para los habitantes de la zona aledaña y en Valle Maria prevenir riesgos atendiendo las necesidades básicas de la comunidad, he ir forjando un nuevo Rumbo entre todos.

La seguridad es la prioridad o el eje fundamental para poder adelantar los trabajos antes mencionados, trabajaremos sobre lo construido de la mano de la estación de Policía, estación de Bomberos, la Cruz Roja, Defensa Civil, la Fuerza Aérea, Guardabosques y comunidad en general encontraremos un nuevo Rumbo.

## SEGURIDAD

Nuestro concepto de seguridad demanda a buscar la protección eficaz de los ciudadanos con independencia de su credo político, religioso, de género o nivel de riqueza.

Cada vez más personas han sido víctimas de hurto o extorsión en sus locales comerciales, tiendas, hogares, fincas o hasta en el parque principal, incluso varios hurtos han terminado en homicidio.

Recordemos que en épocas pasadas más 300 alcaldes no podían ejercer sus funciones en las localidades en las cuales habían sido elegidos por presión de los grupos violentos. Hoy, salvo contados casos, los alcaldes están ejerciendo sus funciones con la protección de la Fuerza Pública y es esa misma fuerza pública la que tiene el deber legal de velar por la seguridad de todos sin distinción alguna, y será nuestro compromiso hacer que esto se cumpla, contando con un número mayor de policías dignos de un municipio de tercera categoría forjando un nuevo Rumbo.

# RECUPERAR LA CONFLANZA DE LOS INVERSIONISTAS

Esta noción como política de Estado se relaciona con el alto índice de construcción que vivimos actualmente, también por los futuros proyectos de vivienda y comercio que se desarrollan en el municipio y que debemos continuar intensificando.

Propiciar un ambiente de confianza de los inversionistas en el municipio permitirán la generación de empleos

El crecimiento económico, gracias a las políticas de la seguridad nos da para ser sostenibles, mejorando empleos para El Santuario con afiliación plena a la seguridad social como formas de superar la pobreza y construir equidad forjando un nuevo Rumbo.

# PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La participación ciudadana a todo nivel desde la primera infancia hasta nuestros adultos mayores, genera por si un equilibrio entre los ciudadanos y sus dirigentes, es la igualdad de oportunidades dentro del debate político para garantía de la transparencia, a través de mesas de trabajo rural y urbanas que permitan que todas las personas sean escuchadas, también para garantizar el buen funcionamiento del municipio forjando un nuevo Rumbo.

## LA FAMILIA

El reconocimiento y respeto a la familia como núcleo social de toda comunidad, padre, madre, hijos representan el fundamento de la convivencia social que pretende todo el mejor ambiente comunitario.

No debemos dejar de lado que la familia construida en valores, hacen un mejor país, es por eso que esta será una alcaldía en contacto permanente con la comunidad y así de primera mano, escuchar sus inquietudes que nos permitan generar espacios dinámicos para atender sus necesidades forjando juntos un nuevo Rumbo.

# LGTBI Y COMUNIDAD EN GENERAL

Invitación especial a unirnos por un municipio incluyente, que cumpla a cabalidad con las normas y leyes.

Los invitamos a participar en las diferentes mesas de trabajo antes mencionadas con propuestas o sugerencias para el bienestar de todos en cultura y civismo, sin mentiras en la Alcaldía que permitan la integración de la comunidad y la administración en pro del bien general forjando un nuevo Rumbo en El Santuario.

# RÉGIMEN SUBSIDIADO

La población con menos recursos económicos necesita acceder a los beneficios y subsidios que ofrece el Estado, a través de programas sociales como el SISBEN, lograr una mayor cobertura de beneficiarios.

Utilizaremos los recursos del municipio y las regalías para el mejoramiento y bienestar de todos los santuarianos mejorando notablemente su calidad de vida, con salud, educación, servicios públicos, vías, y en general forjaremos un nuevo Rumbo acogedor y amable para vivir.

# **VEREDAS Y CASCO URBANO**

La gran mayoría de nuestros habitantes están ubicados en el casco urbano.

Plaza José María Córdova o Parque Principal, El Calvario, Salida a Marinilla, Plaza Mercado, Puente Nuevo, Salida Bodegas, Vista Hermosa, La Judea, Cementerio, Arco Iris, Club Social. Buenos Aires, Miraflores, El Vergel, Tiberiades, La Arboleda, La Chapa, La Autopista, Las Lajas 1, 2 y 3, Unidad Deportiva, Coopecoensa, El Saladito, Cornare, Sector cdi, Buenos Aires, La Tenería, Villa María, Calle Santander, Las Lajas, Cabrero, Sector Liceo, Luis Carlos Galán, Sector Técnico Industrial, Monseñor Ignacio Botero, Porvenir, El Nogal, El Rosal, Las Camelias, Barrio Hundido, Salida al Salto, Alto de Pepito, La Marinilla, El Retiro, Líbano, Señor Caído.

Adicionalmente, tenemos un número importante de personas, que habita en nuestros hermosos campos o Veredas.

El Carmelo, Aldana, Aldana Arriba, el Morro, Las Lajas, San Eusebio, El Retiro, Valle María, La Chapa, Morritos, La Floresta, Alto del Palmar. Portachuelo, Lourdes, Potrerito, El Saladito, Pantanillo, Señor Caído, La Cuchilla, Pavas, Vargas, Bodegas, Bodeguitas, La Aurora, La Tenería, El Salto, Buena Vista, Palmarcito, San Matías, Campo Alegre, El Socorro, Valle Luna, La Paz, Las Palmas, Guadualito.

Debemos recordar que nuestros antepasados son de descendencia española, y la casa donde murió el general José María Córdova, hoy esta su museo de gran valor histórico y sitio de visitas de propios y foráneos.

# **COLEGIOS Y ESCUELAS**

Nuestro municipio cuenta con cobertura educativa en los siguientes sitios públicos o privados:

- a) Institución Educativa Senderos Salida Marinilla
- b) Institución Educativa Presbítero Jesús Antonio Gómez
- c) Colegio María Auxiliadora Calle Comercio
- d) Colegio Cooperativo O Liceo Luis Rodolfo Gómez
- e) Colegio Campestre al Aire Libre
- f) Técnico Industrial José María Córdova
- g) Escuela Clara Zuluaga en la Judea
- h) Escuela El Carmelo
- i) Escuela Mercedes Sanín Cano La Judea
- j) Escuelas rurales: Aldana, las lajas, El Morro, San Eusebio, Potrerito, Lourdes, Palmarcito, Guadualito, Valle Iuna, las Palmas, la Paz, Campo Alegre, San Matías, El Socorro, Portachuelo, Morritos, Malle Maria, El Salto, Tenería, Bodeguitas, Bodegas, La aurora, Pavas, Vargas
- k) Escuela en pantanillo abandonada
- I) Centro Educativo Alto del Palmar INIDE o Iberolatino de Educación.

Nuestros estudiantes de instituciones públicas, contarán con una infraestructura física dotada de la tecnología suficiente para contar con una educación que los lleve a afrontar los retos futuros.

La primera escuela data desde 1802 en la Vereda Perico hoy Valle Maria, contamos ya con 40 colegios y escuelas distribuidos en las diferentes veredas y el casco urbano, educando a más de 7500 alumnos por año.

## **CENTROS RELIGIOSOS**

En el Santuario, debemos fomentar la libertad de cultos, sin embargo, las tradiciones de nuestro municipio jalonan principalmente las iglesias católicas, que datan de 1794, con la primera piedra de la iglesia Nuestra Señora se Chiquinquirá, siendo las siguientes iglesias o parroquias los mayores centros de peregrinación religiosa:

- a) Parroquia Nuestra señora de Chiquinquirá, Parque Principal
- b) Basílica de San Judas Tadeo, en la Judea
- c) Parroquia El Señor de las Misericordias, en Arco Iris
- d) Iglesia Cristiana Centro de Fe y Esperanza
- e) Iglesia Cristiana El Renuevo
- f) Iglesia Cristiana Familiar Vino Nuevo, salida Marinilla
- g) Iglesia Adventista del Séptimo Día, salida Marinilla
- h) Salón del Reino de los Testigos de Jehová
- i) Monasterio Hermanas Concepcionistas, en La Judea
- j) Misioneros del Camino y del Servicio
- k) Capilla Del Señor Caído

# FIESTAS Y EVENTOS MUNICIPALES

Los santuarianos, somos personas alegres, que nos gusta compartir con familia y amigos cada una de nuestras festividades.

- a) Fiestas del Retorno primera semana de enero.
- b) Fiestas del Campesino, en junio.
- c) Fiestas del Sagrado Corazón de Jesús, segundo puente de junio.
- d) Celebración día de la Independencia, 20 de julio
- e) Semana de la Juventud, de junio a julio.
- f) Fiestas Señor de las Misericordias, 28 de julio al 3 de agosto.
- g) Fiestas de la Antioqueñidad, 11 de agosto.
- h) Fiestas Patronales de Nuestra Señora de Chiquinquirá, septiembre.
- i) Festival Municipal de Interpretes de la Canción, (julio, agosto, o septiembre)
- j) Conmemoración de la muerte al General de División José María Córdova, 17 de octubre.
- k) Temporadas de Teatro Regional y Municipal, agosto
- Fiestas Patronales de la Basílica Menor San Judas Tadeo, último domingo de octubre. (Primera en el mundo, en honor a San Judas Tadeo)
- m) Fiesta de la Santuarianidad, 26 de noviembre de cada año.
- n) Movimiento Navideño Infantil, 16 al 24 de diciembre.
- o) Novena Navideña Comunitaria, 16 al 24 de diciembre
- p) Festivales de Danzas y teatro entre otros.

## MICROCUENCAS ABASTECEDORAS Y SUS ACUEDUCTOS.

Tenemos la bendición de contar con un buen número de abastecedoras de acueductos, los cuales tendremos que tecnificar para garantizar que nuestra comunidad cuente con agua potable.

- a. Acueducto Multiveredal El Carmelo-Lourdes Bocatomas Las Lajas.
- **b.** Acueducto Vereda El Morro.
- **c.** Acueducto Vereda Vargas Pantanillo.
- d. Acueducto Vereda Lourdes El Carmelo.
- e. Acueducto Barrio Alto del Calvario Bodegas.
- f. Acueducto Barrio Alto del Calvario Los Balsos.
- g. Acueducto Barrio Alto del Calvario Los Alisos.
- h. Acueducto Pantanillo-La Milagrosa EPSE.
- i. Acueducto Vereda Lourdes El Saladito (Asualousal).
- i. Acueducto Vereda El Saladito.
- k. Acueducto Multiveredal El Señor Caído- Pavas.
- I. Acueducto Veredal La Aurora.
- m. Acueducto Barrio Monseñor Ignacio Botero.
- n. Acueducto Multiveredal El Carmelo-Lourdes de El Santuario-
- ñ Asuamecal Bocatoma El Tambor, o. Acueducto Potrerito Aldana.
- o. Acueducto de la Junta de Acción Comunal Vereda Aldana Arriba.
- p. Acueducto Veredal Pavas.
- q. Asociación de Usuarios Vereda Pavas La Cuchilla.
- r. Acueducto Multiveredal San Eusebio-El Roble-Las Lajas.
- s. Junta de Acción Comunal Vereda Bodeguitas.
- t. EEPP El Santuario E.S.P. Bocatoma Bodeguitas.
- u. EEPP El Santuario E.S.P. Bocatoma El Salto
- v. Microcuenca de la quebrada El Morro

## INMUEBLES CON VALOR PATRIMONIAL O SECTORES.

Contamos con los siguientes sitios de peregrinación o visita de propios y visitantes, los cuales nos comprometemos a mantener con una infraestructura agradable que sean referente en el Oriente antioqueño.

- a) La Plaza Mayor José María Córdova
- b) El Parque de La Judea
- c) La Iglesia Nuestra Señora de Chiquinquirá
- d) El Puente Centenario
- e) La Iglesia de San Judas Tadeo
- f) El Monasterio de las Hermanas Concepcionistas Franciscanas
- g) El Alto del Calvario
- h) El Cementerio de El Santuario
- i) Las Capillas de las veredas Guadualito y el Señor Caído
- j) a Casa Natal y la capilla Pbro. Jesús Antonio Gómez, en la vereda El Carmelo
- k) Hornos que conforman la cerámica en El Salto.

PARA CONSTRUIR ENTRE TODOS, EL MEJOR MUNICIPIO DE ANTIOQUIA.

OSCAR DARIO GARCÍA RESTREPO ALCALDE 2024-2027.